

Voilà comment se sont déroulées mes premières expériences au Ministère. Et maintenant, je pense que je suis prêt à relever le défi que vous m'avez confié au nom du Ministère : prononcer l'allocution d'aujourd'hui.

Permettez-moi seulement de mentionner une autre personne tout à fait exceptionnelle, que vous avez signalée dans votre introduction : Hugh Keenleyside, l'un des meilleurs Canadiens à avoir jamais servi notre pays et la communauté internationale, qui est décédé récemment. J'ai eu le privilège de le connaître pendant de nombreuses années et nous pouvons tous nous réjouir des services qu'il a rendus au Canada de même qu'au monde entier. Je regrette avec vous sa disparition. Ce fut un grand Canadien et un grand «produit» de l'époque Skelton.

O. D. Skelton appartenait à cette classe exceptionnelle de cadres compétents et engagés qui ont façonné le caractère et rehaussé la qualité de la fonction publique canadienne pendant les années dynamiques où le Canada a accédé à part entière au rang de nation. C'est à ce moment-là que les valeurs et les intérêts distincts du Canada ont commencé à inspirer sa politique, tant au pays qu'à l'étranger.

Et nul n'a fait plus qu'O. D. Skelton pour que notre ministère des Affaires extérieures se taille la réputation sans égale d'excellence, de qualité et d'efficacité dont il jouit parmi ses homologues du monde entier. Cette réputation a valu à notre pays un respect et une crédibilité dans les affaires internationales sans commune mesure avec son importance démographique. Elle lui a acquis des avantages pratiques et une estime universelle considérables en tant que nation.

Les gens qui, comme moi, ont occupé des postes sur la scène internationale en sont peut-être plus conscients que d'autres pour qui la complexité et les subtilités de la diplomatie semblent éloignées de la vie et des préoccupations quotidiennes. Aujourd'hui, les intérêts et les perspectives d'avenir des Canadiens sont de plus en plus tributaires des événements qui se déroulent dans d'autres parties du monde et notre service diplomatique constitue un atout inestimable, atout dont nous avons besoin et que nous devons appuyer plus que jamais.